

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA  
Tortosa.--Viernes 23 de Enero de 1920

Redacción y Administración  
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3 250

## GRANJA CAMINALS

### Explotación lechera de primer orden Producción la más importante de la comarca

Recibido de nuevo un rotable lote de vacas lecheras seleccionado personalmente por esta dirección en la precisa región asturiana, se participa al público en general, el poder adquirir nuevos compromisos para el doble reparto diario a domicilio y muy en especial a aquellas personas que no se les pudo complacer en servirles, debido a que la importante producción de esta casa estaba ya comprometida.

Despacho central y encargos:

Den Carbó, 7.-Teléfono 153.

Apasientos eléctricos  
para deshelar aceites  
en las barricas y boyes  
con inmersión  
de 20 minutos

Materiales eléctricos  
de todas clases para  
instalaciones

José M.<sup>a</sup> Pauli  
San Blas, 7.-Tortosa

(De nuestra colaboración)

## Grandezas militares de la Independencia

### Ducado de Ciudad-Rodrigo VII

Cinco mil hombres, de excelentes tropas, constituían la guarnición francesa de la plaza de Badajoz, y el 6 de abril de 1812 plantaron los aliados (ingleses y portugueses) sus reales frente a ella, empezando a combatirla desde luego, vivamente, por todos los medios que permitían los adelantos en el arte de la guerra por aquella época.

Hicieron los imperiales gallarda y tenaz resistencia, practicaron salidas, inutilizaron las obras del enemigo, y se mostraron dignos de su reputación y de sus largas prácticas guerreras, necesitando Wellington de todo su ascendiente y del prestigio que da la victoria para asegurar a sus tropas y sostenerlas contra el desesperado valor de los franceses.

Por último, los aliados, establecidas paralelas, y abierta brecha en tres puntos, arrojáronse, en la noche del 16 de abril, sobre el muro, con la impetuosidad de un torrente que logra aporillar el dique que retrenara sus miras. No cesaron por ello los sitiados, antes bien, cobrando fuerzas de aquella situación suprema, pelearon con tan valeroso ardimento, que si bien, oprimidos por el enemigo, dejaron en po-

der de los sitiadores el castillo y el rebelín de San Roque, le repelieron de la brecha, dejando el foso cubierto de cadáveres enemigos y tiñendo en sangre el agua cenagosa que por allí corría. Fueron tan graves las pérdidas que experimentaron los aliados, que a punto estuvo Wellington de ordenar la retirada. Por fortuna rehiciéronse sus tropas, aún bajo los fuegos de la plaza, y renovando así el combate con mayor furia, penetraron en el recinto de Badajoz, arrollando a sus intrépidos defensores. Rindieron éstos las armas en número de cuatro mil cuatrocientos hombres; pero Filleppón, el valiente gobernador de la plaza, esperando más, sin duda, del tiempo que de la fortuna, no entregó su espada hasta el siguiente día. Los aliados perdieron en el sitio cuatro mil novecientos hombres.

Oscurecióse la gloria de tan fausta jornada por causa de la intemperancia del soldado Ebrios de cólera y seducidos por la codicia los ingleses, roto el último vínculo de la subordinación, se desbandaron por las calles de la ciudad, lanzando frenéticos alaridos, clavando el hierro homicida en el pecho de inocentes niños, de atribuladas mujeres y de hombres inermes, entregando al pillaje las casas principales, y ejercitando en todo esos bárbaros derechos de conquista, que en otros tiempos y otras regiones creó el falso deseo de ser feroces para no aparecer débiles. Vanos fueron los esfuerzos de los principales jefes para contener a la desenfrenada soldadesca; el mismo Wellington corrió grave riesgo de perecer víctima del furor de sus tropas, perdida en aquel vértigo toda idea de autoridad y disciplina.

Triste ejemplo que, unido a otros muchos que presenta la historia, prueba la necesidad de formar antes el alma que el corazón del soldado. La victoria es un don funesto de la fortuna cuando redonda en el traje, pues no hay más claro síntoma de la civilización de los pueblos que su tendencia, aún en medio de la guerra, hacia los sentimientos caritativos. Sin embargo, como la ocupación de Badajoz era tan importante, las Cortes españolas acordaron un voto de gracias al Ejército inglés, y la Regencia concedió a su caudillo Wellington la gran Cruz de la Real y Militar orden de San Fernando.

La independencia de un pueblo altivo y homogéneo solamente puede perderse por sorpresa; los recursos de una gran nación son incalculables, y desde el momento en que se le da tiempo para organizarlos, su conquista se suele hacer ya imposible: los más brillantes triunfos se esterilizan el mismo día en que se celebran y bajo los pies mismos del vencedor brota cual fuego encubierto, el sentimiento de insurrección. Las más hábiles combinaciones de los mariscales del imperio y la impetuosidad de aquellas legiones que habían escalado los Alpes con más valor y fortuna que las de Anibal, fueron a estrellarse contra los duros pechos castellanos. La índole y la suerte marcial de estas dos naciones limítrofes no habían cambiado con el tiempo y ahora como hace ya diez siglos, la espada del vencedor en el norte y mediodía se hacía pedazos en el occidente de Europa; y los ejércitos combinados que se habían reducido al principio a una defensiva gloriosa, iban tomando una ofensiva llena de vigor, proponiéndose Lord Wellington llegar hasta el corazón de la Península Ibérica.

R. DE BREA.

(Se continuará.)

## Mis violetas

¿Qué eran al alférez Berges y el sargento Antón, asesinados en el cuartel de Zaragoza? ¿Aristócratas o plebeyos?... Eran dos hijos del pueblo que en este Ejército español, democrático cual ninguno, se habían elevado poco a poco por su honradez y sus méritos, estando ya el primero dentro del Cuerpo de oficiales, donde hay representantes de la nobleza, y a punto el segundo de franquear, en un plazo más o menos largo, la puerta del cuartel de estandartes, para encontrarse entre compañeros.

El Cuerpo de Artillería, que por lo visto empieza en el último de sus soldados y termina en el más antiguo de sus generales, entendió que debía honrar a sus muertos con la mayor solemnidad, y si Cervantes viviera, podría haber repetido su célebre soneto, dedicado al túmulo que se elevó para las honras fúnebres de Felipe II:

«Vive Dios que me espanta esta grandeza  
y que diera un doblón por describirla  
Porque, ¿a quién no sorprende y maravilla  
esta máquina insignie, esta riqueza?»

Apostaré a que el ánima del muerto  
por gozar de estas honras, ha dejado  
el sitio donde asiste eternamente.

Si las almas del alférez Berges y del sargento Antón hubieran pecado de la curiosidad que supone Cervantes en el ánima de Felipe II, hubieran visto cómo los artilleros honraban a sus muertos en la iglesia de Francisco el Grande de modo tal, que aquel monarca hubiera envidiado sus funerales.

Merced al exquisito gusto del comandante Morote, los féretros se elevaban sobre las careñas (cubiertas de negros paños) de cuatro cañones de campaña. La bandera española y el pendón de Castilla se inclinaban sobre los féretros. Artísticas cintas de los colores nacionales; coronas y flores a granel y bombas con lenguas de fuego completaban el cuadro, sencillo,

## Cubas, toneles y demás recipientes de cemento armado (Patente Petracchi)

He aquí las principales características de estos nuevos recipientes, adaptados en los más importantes países:

Son de cemento armado, a duelas de espesor corriente; se pueden desarmar y armar nuevamente con facilidad; se construyen de todas las medidas y formas; son impermeables en ABSOLUTO, por tanto evitan las mermas, y por un preparado o especial interior quedan inatacables; conservan los vinos a una temperatura constante; con solo lavarlos con agua pueden ser llenados de otros líquidos y pueden estar vacíos por tiempo indeterminado sin peligro a que tome mal gusto los líquidos. Es el recipiente del porvenir. Además es eterno y más económico que los de madera.

Para más detalles y precios dirigirse al agente general para esta comarca.—MARNUEL CANALDA, Mayor Santiago, 5.—TORTOSA.

Taller de carpintería y decoración y dorado

### CAYETANO BENET

(Hijo de Vicente Benet)

Cil de Federich, 20 y 21 :: S. Antonio, 6  
TORTOSA

En los 95 años de existencia (desde 1823) la casa lleva construídos gran cantidad de altares en esta diócesis y en Barcelona, Valencia, Zaragoza y otros capitales

Fábrica de velas de cera, cirios y bujías esteáricas

## M. Arrufat y Albiol - Villarreal

Despacho: Calle de la Torre, 3.-Castellón. Especialidad en rizados y pinzados

## Dr. J. Ferré Traginer OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1. CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

serio, revelador de un alma de artista. Aunque diera, como Cervantes, un doblón por describirlo, no aceriaria. Cosa regia, el tal túmulo ante el que se arrodillaron linajudas damas; el Rey, los infantes de España, la nobleza española, generales, jefes y oficiales, ministros y exministros... Aberración de los sentidos fué sin duda; efecto quizá de las vibraciones de la luz; ilusión de mi vista, cansada, acaso... Al pasar un político cerca del túmulo me pareció que los roces y los sables que había sobre los féretros se movían.

Un teniente de Artillería vino a depositar a los pies del túmulo el estandarte de las fuerzas que fueron a San Francisco para tributar honores al Rey. El corazón de España, de la España sensata, estaba de rodillas en el templo elevando a Dios sus oraciones, que en alas de las notas del órgano y de los violines subían al cielo pidiendo el eterno descanso para los hijos del pueblo que murieron en el cumplimiento de su deber, y rogado por la salvación de España.

¿Castas? ¿quiénes desde el Rey al último oficial acuden presurosos a rendir su piadoso tributo a los soldados que supieron, no morir, sino inmortalizarse en aras de la disciplina? ¿Castas en la gran familia militar, donde cada soldado lleva, como los de Napoleón, en la mochila el bastón de mariscal?

¡Alférez Berges, sargento Antón!... A los pies de vuestro túmulo he visto rezar a un jefe del Ejército hijo del pueblo como vosotros, hijo de sus obras, prueba viviente de que aquí a nadie se le cierra el paso cuando por medios legales quiere abrirse camino... A los pies de vuestro túmulo un monarca desgranaba sus oraciones. ¿Es

ésta la España autocrática que hay que derribar a todo trance?...

Legiones de alféreces y de sargentos habrá que sabrán impedirlo, recordando vuestro ejemplo, y que los grandes no olvidan el sacrificio de los humildes. Así se hace Patria: castigando a los que delinquen, premiando a los que de premio son merecedores. Lo contrario es lo que solía hacerse, por regla general, hasta ahora...

Vuestra sangre, mártires de la disciplina, espero que no se habrá vertido inútilmente... Al pie de vuestros féretros ¡cuántos pensamientos he desgranado! Eran mis pobres violetas.

ARMANDO GUERRA.

## Ecos de la Diócesis

### Desde Santa Bárbara

El estreno de un órgano.—Era uno de mis fervientes deseos, y se ha cumplido. La parroquia de Santa Bárbara tiene órgano, que se estrenó el día 17, festividad del Sindicato Católico de esta villa.

La obra se ha realizado, en su parte principal, por suscripción entre unas cincuenta familias que tuvieron un rasgo de desprendimiento.

El importe total de la misma se va las diez mil pesetas, poco menos. No ninguna exageración. No lo decimos nosotros; es apreciación de personas técnicas que han examinado el instrumento.

Un órgano de sistema mecánico todo expresivo, de diez y siete registros, teclado manual y de cincuenta y seis notas, cuatro pedales de combinación, pedal

de trece notas efectiva; de palanca con elegante fachada, persianas y potente capa para los efectos de la intensidad expresiva; y consola.

En la mecánica se pueden apreciar la estabilidad y consistencia con los últimos adelantos de la moderna organografía; y en la acústica una sonoridad llena, redonda, tal que es patente y brillante sin las estridencias tan comunes en la lengüetería.

Hace el efecto de un gran armonium por las relaciones armónicas entre los varios registros que lo componen, y por los maravillosos cambiantes de la expresión. La función resultó solemníssima; se oyeron filigranas en Tercia, raudales de armonía orgánica en Visperas, y el nutrido coro de voces que ejecutó la partitura de Ribera, realzó la majestad sonora del instrumento rey.

En el altar mayor el ilustre prebendado Maestrescuela de Tortosa, y los reverendos Coadyutores de la parroquia; en el púlpito, el Sr. Arcipreste de Vinaroz, y en lugar preferente la Junta del Sindicato en pleno; con una concurrencia de fieles propia de las mayores solemnidades.

¿Alabanzas? A Dios nuestro Señor que las merece sin cuento porque nos ha inspirado y dirigido en tan árdua empresa.

¿Las gracias? A los señores que han correspondido con su reconocido desprendimiento a la realización de la obra; y a los Rdos. Sres. que galantemente tomaron parte en la función del estreno, por cuya asistencia resultó lucidísima sin ponderación.

¿Y la marca del órgano? Acreditadísima. No se envanezca el Sr. D. Pedro Pálop y Marín, de Valencia, pero conste que estamos satisfechos de su obra en la que se ha prodigado en los deseos de quedar bien, y ha demostrado una vez más ser un artista de vocación, que consagra su vida no para vivir del arte, sino para dar vida al arte y facilidades de consideración para que las parroquias puedan dotarse de un instrumento tan necesario para el culto divino; como que los construye propia y exclusivamente para iglesias.

¿Y que más? Pues que ese instrumento, que tanto ha gustado, sirva de aliciente para que los fieles encuentren gusto en las funciones religiosas, y les resulte ameno y grato el cumplimiento de las sagradas y cristianas obligaciones.

20 Enero de 1920.



### ¡Atención, Herniados!

JOSE GINE

Es de gran interés para los herniados y el público en general si se sabe que el 26 de cada mes visitará en Vinaroz, el 27 en Castellón y el 28 en Tortosa, el ortopedista José Gine, especialista en el tratamiento de las hernias quien du ante más de doce años verifica los viajes de Castellón a Tortosa.

Todo herniado que desee obtener alivio instantáneo y en muchos casos curación de tal dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica puede consultar a dicho especialista con la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos como también de la esmerada aplicación y de economía en el precio de los mismos.

Está demostrado que por pequeño que sea el braguero si éste no va acompañado de una buena aplicación, está el paciente amenazado de tan graves complicaciones, que muchas veces pueden producir la estrangulación de la hernia.

Herniados, no comprar ningún braguero sin antes consultarlo al especialista José Gine.

En Castellón el 27, de 8 a 1 y de 3 a 7. — Hotel de la Paz.

En Tortosa el 28, de 8 a 1. — Fonda Barcelonesa.

Los demás días en su establecimiento ortopédico

### La Cruz Blanca

Monterols, 24 Reus

### ¡Importante!

Para compra-venta de valores, préstamos, colocación de capitales, negociación de toda clase de cupones, monedas de oro e informaciones segurísimas, consultad antes con D. José Descairega Clua; de 1 a 4, Palau n.º 5 2.º (Frente al Horno de a Canonja). — Tortosa.

### Contribución Industrial y de Comercio

Su reglamento, tarifas y formularios oficiales con todas sus leyes, reales decretos, reales órdenes y disposiciones vigentes, refundidas en sus capítulos correspondientes. Notas concordancias, doctrina de los tribunales e índices (segunda edición) por D. Juan Bautista Catalá y Gavila, abogado y director de esta biblioteca. Precio: 4 pesetas en rústica; 5 pesetas en tela. De venta en la Librería VOLTES.

Angel, 7. — Tortosa.



### La Cruz Roja

Artiguo y acreditado establecimiento de Ortopedia, fundado en 1896 por José Pujol

Esta casa tiene personal competente para colocar toda clase de aparatos ortopédicos.

Se confeccionan toda clase de aparatos de Ortopedia.

Especialidad en bragueros articulados, fabricación de la Casa.

Bragueros de caucho para la pronta curación de los herniosos infantiles.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación o abultamiento del vientre.

Tirantes homopáticos para corregir la curvatura de espaldas.

Como de costumbre, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes.

En Castellón visitará el día 29. Los demás días en

### La Cruz Roja

16, REUS, MONTEROLS, REUS.

### I. GARCIA

Médico dentista

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Fuente de Piedra)

Oficial barbero. Se necesita a todo estar en el Salón Oriental, calle del Angel, núm. 13.

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 23 Enero 1920 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 18,0; tuvo lugar a las 15 h.

Mínima de esta madrugada 1,4

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 767,6 mm., y a las 7 de hoy 770,2

El viento reinante fué ayer del NNE y SSE y durante la noche ha sido calma.

NOTA. Ayer cielo algo cirroso por la tarde; despejado por la noche. Viento flojo hasta 18 h. Calma después.

— Del Presidente del Patronato Escolar Obrero de la Sagrada Familia D. José Fabregat Sebastián, hemos recibido atento B. L. M. invitándonos a la misa solemne y velada literario-musical que tendrá lugar el próximo domingo con motivo de celebrar la fiesta de su titular.

Agradecemos la deferencia, prometiendo nuestra asistencia.

Mañana publicaremos el programa.

— El número premiado en el sorteo celebrado ayer, después del solemne novenario al Beato Gil de Federich, del hermoso tapiz, es el 8 453.

### Clinica dental Mestre (hijo)

D. en Carbó, 3, pral.

— La semana próxima se inaugurará el alumbrado eléctrico en Benifallet, para lo cual ya se están terminando las instalaciones por el personal técnico de la casa Pich y Pun, que es la concesionaria de dicho servicio.

— En el Círculo Tradicionalista de esta ciudad se están terminando los ensayos de la velada que se suspendió por falta de salud de algunos señores del cuadro escénico.

Tenemos entendido que dicho acto revestirá mucho lucimiento y que además de representaciones dramáticas se pronunciarán discursos por notables oradores de Barcelona que han aceptado la invitación a tomar parte en dicho acto.

### Marín - Dentista

Operaciones sin dolor. Dentaduras artificiales. Calle Estación. — Tortosa

— Está convocada en la Alcaldía de Roquetes una reunión de alcaldes de los pueblos del distrito para tratar de importantes asuntos que afectan a la vida económica de los Municipios, entre ellos, el acuerdo de la Diputación de la provincia respecto al cobro y señalamiento del cupo del contingente por la Mancomunidad de Cataluña.

— Se ha firmado un Real decreto disponiendo que las Cámaras Agrícolas provinciales de las regiones olivereras designen un individuo que las represente en la Junta reguladora para la exportación del aceite.

### Muebles Panisello

Exposición de habitaciones. Tortosa Moncada, 16. — Teléfono. 181

— Ha reanudado sus viajes a las partidas ribereñas el vapor «Anita».

— Ayer por la tarde detuvo la policía a un sujeto sospechoso e indocumentado que manifestó que venía de Marruecos en busca de trabajo.

— Empiezan a escasear los sellos en los estarcos, como también el papel de fumar. ¿A qué se debe semejante anomalía que no tiene explicación satisfactoria?

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

### LUIS TALLADA

(HIJO DE DOMINGO TALLADA) Especialidad en clases buenas. Moncada, 4. — TORTOSA

### Necrológicas

En Uldecona ha fallecido la virtuosa y ejemplar religiosa Sor Ramona Núñez, hermana de nuestro querido amigo el notario de Villarreal, D. Jaime Núñez.

Reciba este buen amigo nuestro y su distinguida familia nuestro más sincero pésame. — R. J. P.

### Militares

El capitán general ha ordenado que hoy, con motivo del santo de S. M. el Rey, se gratifique a los sargentos con una peseta y a los cabos y soldados con dos reales. Además se dará a las tropas un rancho extraordinario.

— El ministro de la Guerra ha firmado una real orden suprimiendo el descuento de habilitación creado en el último año para los generales, jefes y oficiales.

— Dentro de breves días se efectuará la incorporación de los nuevos reclutas cuyo llamamiento a filas se suspendió con motivo de la infección grippal que ya decrece.

### Dr. Antonio Lloca RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3. — Tortosa.

Teléfono núm. 81 y 17.

### De Sociedad

Se encuentra enfermo de gravedad nuestro buen amigo el acreditado industrial D. Esteban Duart, padre político de nuestro particular amigo el conocido comerciante D. Manuel Guarch.

— Ha marchado a la Granadella con el fin de preparar los trabajos para la próxima temporada en la Granja Arroceira nuestro estimado amigo el ilustrado ingeniero D. José Valls, director de dicha granja y jefe del servicio agronómico provincial.

### Sección oficial

#### Junta Municipal

#### del Censo Electoral

Por el presente se hace público, que un ejemplar de cada una de las listas vigentes para la próxima elección de concejales, se halla de manifiesto en el tablón de anuncios del Ayuntamiento de esta ciudad (Casas Consistoriales).

Tortosa 22 de Enero de 1920. — El Presidente, FRANCISCO CURTO.

#### Dos cuartillas

#### Tortosa a su glorioso Mártir

Ayer finalizó en nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica el solemne novenario en honor de nuestro insigne compatriota el Beato Fray Francisco Gil de Federich.

A las siete y media de la mañana se celebró en el altar mayor la misa de Comunión general, siendo celebrante el muy ilustre señor canónigo doctor don Manuel Rius.

El concurso de fieles fué numerosísimo, figurando en el mismo los colegios de primera enseñanza con todos sus alumnos y profesores.

Todos se acercaron al sagrado Banquete, recibiendo el Pan de vida de manos del doctor Rius y del sacristán mayor reverendo don Eduardo Solé.

Al terminar el incruento sacrificio, los escolares entonaron el himno eucarístico. Por la tarde nuestra Seo lucía la iluminación de las grandes solemnidades, recordando la imagen de nuestro Beato aquellos versos del gran poeta catalán Mossén Antón Navarro:

De tants ciris que us encenen sembla que us volten els estels.

Nuestro querido paisano el docto jesuita P. Ferré, subió al púlpito para pronunciar el último sermón, que fué un acabado y brillante panegírico del tortosino, ilustre por su linaje, por su talento y por sus virtudes, que después de un martirio lento de siete años, vierte su sangre por su Dios, a quien había confesado entre los gentiles, conquistando muchas almas

para el cielo, esparciendo en aquellas apartadas e ingratas tierras la semilla evangélica de la verdadera religión.

Muy bien por el P. Ferré. El auditorio que llenaba el santo templo, salió complacido de su elocuente discurso, del brillantísimo bosquejo con que supo hacer resaltar la gigante figura del tortosino que más ha honrado a su patria.

Plácemes mil a la Congregación Mariana Mayor, promotora de esos espléndidos cultos, procurando con especial empeño inculcar en nuestra juventud la devoción al Mártir glorioso.

Su labor es meritoria en extremo. Si, amemos cada día más al Beato Gil de Federich, y él protegerá también cada día más al pueblo que fué su cuna.

Fill i signe de Tortosa, sigau nostre protector.

Postales de la «Lliga del Bon Mot» 40 cts. colección. — «Amor que Salvó», dram. per J. Chillida. — 0'75 pesetas ejemplar. — Se venden en esta Redacción

## Ultima hora

(Conferencia celebrada con Barcelona a las 16)

### Barcelona

#### El santo del Rey

Con motivo de celebrarse el santo de Don Alfonso, en la Capitanía general se ha verificado esta mañana la anunciada recepción a la que han acudido numerosas comisiones de la guarnición, corporaciones oficiales, nutridas comisiones de la Mancomunidad y de la Diputación. A las doce y media se han colocado las listas y banderjas en el vestíbulo, llenándose rápidamente.

#### La normalidad

El aspecto de la población es de normalidad. Salvo algunos pocos establecimientos aún afectados por el lock out, los demás están todos abiertos, ofreciendo un aspecto animado.

El lunes reanudarán el trabajo muchos talleres y fábricas.

En el puerto continúa trabajándose con actividad para des congestionar los muelles y almacenes de las muchas mercancías abarrotadas en los días de paro.

#### Elorios de la prensa

Periódicos de distintas tendencias como «El Correo Catalán», «Gaceta de Cataluña», «El Liberal» y «La Publicidad», insertan artículos encomiásticos dedicados al gobernador y demás autoridades por sus eficaces gestiones para devolver la tranquilidad a esta capital.

### Madrid

#### Consejo de ministros

El Consejo de ministros que debía celebrarse esta tarde a las tres y media en la Presidencia se ha adelantado una hora por tener que asistir los consejeros al banquete de gala de Palacio. En este consejo se tratará de las elecciones municipales de Barcelona, pues elementos políticos de distintas fracciones desean que se suspendan o se aplacen por unas semanas debido al estado anormal de aquella población.

#### El santo del monarca

Con motivo del santo del Rey, han aparecido engalanados los edificios públicos, embajadas, centros políticos y algunos particulares.

A las diez en el «Salón de los Tapices» ha tenido lugar la misa, que ha celebrado el Obispo de Sión, asistiendo la familia real. Al terminar, han cumplimentado a D. Alfonso el Gobierno, el cuarto militar, palatinos, comisiones de alabarderos y Escolta Real. Al frente de esta última iba su coronel el infante D. Fernando.

Don Alfonso no ha salido de Palacio y esta noche será el banquete de gala.

#### Comisión

Una numerosa comisión de propietarios ha visitado al ministro de la Gobernación para exponerle la disposición en que se hallan los contratistas de reanudar el trabajo, pero lo impide la Patronal.

El señor Fernández Prida ha prometido reunir a los contratistas para llegar a un arreglo, restableciéndose la normalidad.

#### El descanso dominical para la prensa

La «Gaceta» publica hoy la Real orden aclaratoria acerca de la implantación del descanso dominical para la prensa.